

Aerogramas

Recibidos en la Estación Inalámbrica de San José el 16 de enero, 1918.

PARIS.—En su boletín de hoy al medio día, la Oficina de Guerra francesa informa que durante la noche de ayer se verificaron violentos duelos de artillería en los sectores de Beaumont y Courriers. En el alto de Alsacia las fuerzas francesas verificaron varias irrupciones contra las trincheras alemanas, capturando un buen número de prisioneros.

LONDRES.—Un informe oficial recibido hoy del General Plumer, da cuenta de haber bajado seis aeroplanos austro-alemanes en el frente oriental durante la semana pasada, a más de haber bajado otros tres fuera de control. Estas hazañas fueron ejecutadas por aviadores ingleses. El General Plumer es el Comandante de las fuerzas inglesas en el frente italiano, y al mismo tiempo incluye en su informe la nueva de haberse verificado acciones que favorecen a los italianos en las cercanías del Monte Salone y Spinencia. Del mismo modo, agrega, en el valle de Cefilia, las líneas italianas fueron extendidas, resultando después de brillantes acciones, un considerable adelanto para las posiciones italianas en aquella zona. Los austro-alemanes tuvieron enormes pérdidas y les tomamos 291 prisioneros.

AMSTERDAM.—Por informes recibidos hoy de Berlín dirigidos a la prensa de ésta, se sabe que el Comandante General de Ejército alemán domina ya la situación y ha impuesto sus condiciones, siendo este motivo para que los liberales en Berlín hayan hecho manifestaciones de profundo disgusto en vista de la situación que prevalece actualmente.

ESTOCOLMO.—Corren rumores muy persistentes de existir en Petrogrado amargas y grandes disensiones originadas entre las facciones políticas Bolshéviques y anti-bolshéviques debido a la situación que ha impuesto las negociaciones que se están verificando entre Rusia y los poderes centrales.

LONDRES.—El informe oficial inglés publicado al medio día de hoy da cuenta por segunda vez en dos noches sucesivas, las fuerzas inglesas

han verificado irrupciones contra las trincheras enemigas que han culminado en un éxito verdadero para los atacantes, en los sectores de Lens. Los subterráneos alemanes fueron bombardeados, destruidas las posiciones militares y las fuerzas inglesas regresaron con algun número de prisioneros y una ametralladora.

ESTOCOLMO.—Un despacho recibido hoy en ésta, anuncia el hecho de haber sido arrestados en Petrogrado todos los miembros de la legación rumana acreditada en aquella ciudad, arresto que se verificó a instancias del gobierno Bolshéviki. Desde hace ya algún tiempo existe serio desacuerdo entre el Gobierno Bolshéviki y la representación diplomática rumana en Petrogrado, debido a la actuación que ha tomado el ejército rumano a quien se le achaca el hecho de estar prestando ayuda a la contra revolución dirigida por los ucranianos y los cosacos.

ROMA.—Se han recibido en el Vaticano hoy, informes muy pesimistas relacionados con la posibilidad de entrar en negociaciones de paz en un plazo breve. El Vaticano se había dirigido a sus Nunciaturas en Austria y Alemania, pidiéndoles el Papá, que le informaran respecto a la perspectiva de una pronta paz, pero se dice que las contestaciones de las Nunciaturas Papales han coincidido en afirmar que el creciente ascendiente militarismo alemán no da ninguna indicación por ahora de que puedan iniciarse pláticas de paz.

AMSTERDAM.—Parece inminente hoy en Berlín una gran dimisión de empleados del Gobierno como resultado del resentimiento existente entre el militarismo y los liberales. La campaña germana para aniquilar a los moderados y acallar sus demandas para la celebración de una paz basada en condiciones de la no anexión ni la de exigir indemnizaciones, ha llegado al zenit de su fuerza, ahora que el Kaiser se ha afiliado al grupo militarista. Hoy se predijo en ésta que posiblemente forzará al Conde von Hartling y al Doctor Kullmann para que presenten su dimisión de los elevados cargos que desempeñan.

ADORACION NOCTURNA AL SANTISIMO SACRAMENTO

Sección del Sagrario de San José

Se pone en conocimiento de los socios que el próximo domingo 20 de los corrientes a las 12½ del día se verificarán las elecciones del Directorio que constituirá el Consejo Supremo de esta Sociedad y Cuerpo Director de la Sección del Sagrario de San José.

Se encarece la asistencia de los socios.

El Capellán Director,

ROSENDO DE J. VALENCIANO.

Vida social

En breve partirán para la vecina y hermana República del Salvador, doña Elena Durán de Calleja y su sobrino don Carlos Manuel Escalante Durán. Feliz viaje les deseamos.

—Para Pacayas partió el Presbítero don Santiago Bellut.

—Se encuentra en esta capital don Rafael G. de Piñeres.

—Para su finca de Tucurrique partió la familia de don Oscar Rohmoser.

—Regresó de Cartago don Pedro

Saborio.

—Para Alajuela partió don Bernardo González.

—Estuvo entre nosotros el Prsbo. Camacho, procedente de San Rafael de Heredia.

—Para San Isidro de Heredia partió don Ignacio Villalobos Castro.

—De Santa Ana vino don Victor Castro Orozco.

—El empresario don Manuel Polini sale hoy para el campo a reponer a salud un tanto quebrantada.

—Una de las niñas de don Benja-

Los terremotos de Guatemala

Contra lo que se esperaba, fueron muy pocos los pasajeros que ayer trajeron el vapor «San José» procedentes de Guatemala.

Por los informes que éstos suministran, sábase que si bien las pérdidas materiales son cuantiosas, el número de víctimas no asciende a la enorme cifra que al principio aquí se suponía. Parece que los muertos fueron unos 1000 cifra que aún no es definitiva. Sabido es aquí hemos estado sobre el particular en la incertidumbre porque no ha habido manera de obtener detalles de la catástrofe, no obstante las apremiantes interrogaciones que por telégrafo se dirigieron desde el primer terremoto de diciembre.

Los despachos recibidos de allá han sido de un laconismo tal, que no satisfacen en lo más mínimo el natural deseo de saber lo allí sucedido.

El Escalante está sumamente enfermo de tosferina, lo que mucho sentimos.

—Salió para Tibás don Carlos Esquivel y su señora doña Teresa Richmond de Esquivel.

—Don Ernesto Monge tiene enferma a su nieta Luz, lo que deploramos de veras.

—Don Gregorio Martínez aguarda a su familia procedente de Suiza.

—El próximo lunes saldrá para Tegucigalpa don Raúl Chacón, profesor de la Escuela Normal que vuelve de nuevo a su puesto; que tenga muy feliz viaje.

—Regresaron de Puerto Barrios el Dr. don Rafael Calderón Muñoz, don Jorge Sáurez, don Juan Bautista Montalto, el Lic. don Jorge Herrera, y el Lic. D. Matías Trejos, quienes fueron a encontrar al General de los Dominicanos.

—En Alajuelita estuvo el Canónigo señor Valenciano.

—Continúa mejor de su dolencia don Cecilio Argüello.

—El diligente Secretario de la Agencia P. de Policía Municipal don Roberto Quirós M. se haya bastante delicado de salud. Que cure pronto, son nuestros deseos.

—La señorita Brunilda Ramírez, partirá dentro de poco para El Paraíso a pasar una temporada de veraneo, que deseamos le aproveche mucho en su quebrantada salud.

—En la ciudad de Heredia se encuentran de veraneo las simpáticas amigas Florida y Elisa Montealegre. Que se diviertan mucho.

—El activo joven comerciante don José Sauma partió para la provincia de Cartago en viaje de negocios y de recreo. Exito y felicidad le deseamos. —Se encuentra veraneando en Grecia don Narciso Blanco y familia.

—De la Línea del Atlántico regresó don Luis Escalante.

—Para San Isidro de Coronado saldrá la familia de don Félix Pacheco.

—Mejor de salud se encuentra doña Juanita de Vargas.

—En Cartago se encuentra la Sta. María Joaquina Yglesias.

—Procedente de Orotina regresó a esta capital don Guillermo Gócher.

De Grecia

12 de enero de 1918

La señora doña Luisa v. de Barrantes, de la cual di noticia el miércoles

Muy lamentable y chocante es esa incomunicación establecida por Estrada Cabrera siempre que ocurre algo anormal en Guatemala.

Los templos sufrieron mucho: la catedral quedó en ruinas y muy dañado el templo de Santo Domingo, no obstante su sólida construcción.

La catedral era el más vasto templo de Centro América y ésta fué destruida en 1815.

El templo de Santo Domingo se estrenó en 1808.

Es absolutamente cierto que no murió ningún costarricense a consecuencia del desastre sísmico.

Varias familias que tienen parientes en Guatemala esperan encontrar en las cartas que haya traído el «San José» los detalles que por telégrafo no pudieron percibir por la rigurosa censura oficial.

pasado, que estaba grave, murió el día siguiente a las 10 y 15 a. m.

A las 4 p. m. se le hicieron solemnes honras fúnebres a las que asistió numerosísima concurrencia que acompañó al cadáver hasta el Cementerio, mostrando con su asistencia el cariño que tenían a aquella virtuosa matrona. El miércoles próximo 16 se celebrará una misa solemne de setenario por el alma de doña Luisa. Reciban nuestro más sentido pésame sus hijos y demás familiares, a quienes les deseamos resignación cristiana.

El jueves próximo pasado llegó a ésta, procedente de San José, el hijo de esta tierra Pbro. Dr. don Trinidad Araya, acompañado de su hermano el señor don Rafael Araya; que los aires griegos y las caricias de la familia devuelvan la salud al virtuoso e inteligente Padre Arayita, son los deseos de nuestro corazón.

En mis notas publicadas el sábado 12 del corriente titulaba con «un nuevo triunfo» el bautismo de una niña de 19 años, hoy ya más informada en el asunto, diré: «un doble triunfo» si un doble triunfo pues la niña bautizada nació en el protestantismo y deseando ser cristiana (pues no estaba bautizada) y anhelando hacer la primera comunión se hizo instruir en nuestra santa Religión, la única verdadera que existe en la tierra.

Sirva de ejemplo la resolución de esta joven a los hijos de esta católica Grecia, que han abandonado la Iglesia para pertenecer a otras sectas que los harán vivir en el error.

Ayer se entronizó el Sagrado Corazón de Jesús en la casa de don José Araya G. y doña Josefina R. de Araya, papás del Pbro. Dr. don Trinidad Araya. La ceremonia resultó hermosísima, entronizó el Sagrado Corazón de Jesús el Pbro. Arayita, quien al colocar la imagen en el lugar principal de la casa dirigió la palabra a los oyentes pronunciando un discurso lleno de elocuencia muy adecuado al acto. Los cantos resultaron muy hermosos, gracias a la habilidad de los hermanos Araya.

La concurrencia fué muy numerosa. Felicitamos muy cordialmente a esta familia que se ha consagrado al Corazón de Jesús y a la vez nos alegramos por hallarse sanos y salvos sus hijos que se encuentran en Guatemala, a donde la vocación de «Hermanas de Caridad» las había llevado hasta poder ver hoy coronados sus deseos.

Corresponsal viajero

La llegada del Reverendísimo Padre General de la Orden de Predicadores

El vapor "San José" que fondeó en Puntarenas ayer a las 2½ a. m. trajo a su bordo como ya lo habíamos anunciado al Reverendísimo señor Theissling, General de la Orden Dominicana.

Hasta Puntarenas y en carro expreso que puso a su disposición el Supremo Gobierno, fué al encuentro del distinguido huésped un grupo numeroso de católicos, sacerdotes y seglares entre los que recordamos al M. I. Sr. Canónigo doctor don Rafael Otón Castro, Fray Rogelio O. P., al superior de los salesianos y otro sacerdote de esa congregación, al Pbro. don Agustín Blessing superior de los Lazaristas y su cohermano el Pbro. Gerardo, a los señores Pbro. Dr. don Mardoqueo Arce, don Mariano Zúñiga, don José del Olmo, don Antonio Rojas curas respectivamente de las parroquias de San Juan, el Carmen de esta ciudad, San Joaquín de Heredia y Grecia, y a los señores doctor Don Rafael Calderón Muñoz, Licdos. don Matías Trejos y don Jorge Herrera, don Ismael Herrera, don Jorge Sáurez, y algunos otros cuyo nombre se nos escapa de la memoria.

Ya el día anterior habían partido con el mismo objeto los RR. PP. Fray Angel Alvarez y Fray Dionisio de Llorens superiores de las comunidades de Santo Domingo y San Francisco en Costa Rica.

Pasada la visita oficial en el vapor, desembarcó el ilustre viajero quien viene en compañía de los RR. Fray Gabriel Horn (norteamericano), Fray Pablo Sánchez (Guatemalteco) y Fray Luis Hageman sus hermanos en la Orden.

En un carro salón agregado al tren ordinario partió el señor Theissling para esta capital acompañado de la comitiva ya nombrada; y en la estación de Ciruelas se agregaron a ella el señor Subsecretario de Estado encargado de la Cartera de Fomento don Alejandro Aguilar, el Ilmo. Sr. don Antonio Monestel, Obispo titular de Sora y las señoritas Claudia y René Aguilar Machado, quienes habían ido hasta allí en automóvil con tal objeto.

Durante la travesía tuvimos el honor de conversar largamente con el R. P. Theissling, quien es persona simpática y comunicativa y habla bien, aunque con alguna dificultad, el español. El señor Theissling partió de Roma el 10 de mayo del año pasado con el objeto de visitar las comunidades de su orden. Estuvo en España y luego en los Estados de Nueva York, Nueva Orleans y en Cuba; de allí pasó a China, Tonkin, Japón y Filipinas y últimamente en San Francisco de California, El Salvador y Guatemala. Permanecerá poco tiempo en Costa Rica, pues aún le falta que visitar en América varias repúblicas tales como Colombia, Ecuador, Chile y la Argentina, y quiere regresar a Roma si es posible antes del verano.

Su visita más penosa ha sido la de la China, tanto por la enorme extensión de aquel país, donde en una superficie como la de Europa, hay esparcidos de aquí y allá en distintas comunidades unos 90 dominicos como por la dificultad de los medios de comunica-

ción que consisten casi exclusivamente en los botes que con suma lentitud e incomodidad remotan los ríos y en el palanquín donde por estrechos senderos es llevado en hombros el viajero. Pero en cambio viene el Gral. de los Predicadores muy confortado con los progresos cada día mas crecientes que el catolicismo hace en el país de Confucio y por la vida ejemplar y fervorosa que llevan allí los cristianos. El Sr. Theissling no dejó ninguna residencia de su Orden que no visitara y en todas partes fué recibida con entusiasmo tal que alguna vez puso en peligro su vida pues se organizaron fuegos artificiales en su honor con tal profusión, que estuvieron a punto de incendiar su residencia.

Le hablamos de su tierra, de Holanda y naturalmente, esta conversación le interesó. Preguntado acerca de los progresos del catolicismo en aquel reino antes casi exclusivamente protestante, nos manifestó que hoy la tercera parte de la población holandesa es católica. Los católicos gozan allí de toda libertad sobre todo en materia de enseñanza. Los católicos, y lo mismo que los de cualquiera otra creencia, pueden fundar escuelas, pagando el gobierno la tercera parte del costo del edificio y el honorario íntegro de los maestros a quienes no se exige más que pasar su examen para obtener el título de tales. Han ido, pues, más allá los holandeses en su libertad para las escuelas confesionales que los mismos belgas, a pesar de haber estado en Bélgica los católicos treinta años en el poder.

Esta libertad de enseñanza la conquistaron los católicos holandeses en un breve período que ejercieron el poder; pero después vinieron los liberales y respetaron lo hecho. Ojalá algún día pudiéramos nosotros decir otro tanto de Costa Rica.

En Holanda lucharon, eleccionariamente unidos con los protestantes ortodoxos teniendo por contrincantes a los liberales y socialistas también unidos.

Esas coaliciones están más o menos equilibradas; de suerte que las urnas unas veces favorecen la agrupación cristiana y otras a la liberal pero siempre las elecciones se hacen con toda legalidad.

En tan amena conversación se nos hizo sumamente agradable el viaje y aquí nos sorprendió más gratamente el enorme gentío de todas las clases sociales que en la Estación del Pacífico esperaba al señor Theissling.

En ese grupo estaba el señor vice Cónsul de España y una Comisión que entendemos llevaba la representación del Gobierno.

Tras el carruaje que conducía al señor Theissling a su residencia que será la de los R. P. Dominicos en esta capital, toda aquella multitud corrió, unos en coche, otros a pie y todos llenos del más vivo entusiasmo hasta el templo de La Dolorosa, la cual quedó enteramente llena. Se cantó allí un solemnisimo Te Deum. El R. P. Sánchez, en nombre del Reverendísimo P. General, dió las gracias a los Gobiernos Ecco. y Civil, a las comunidades religiosas y eclesiásticas y

Las "Olas frías" en Costa Rica y Cuba

(Continúa)

Radiación solar

Esta es otra circunstancia que debemos anotar en el estudio de las "Olas frías".

De hacerse visible una mancha solar disminuirá la irradiación, pero si al propio tiempo aparece un centro atmosférico, entonces se acentuará ese aminoramiento.

Alta presión barométrica

En el seno de las "Olas frías" hallanse las capas inferiores de la atmósfera sometidas a notable presión (a veces mayor de 779 m. m.) las isobaras son regulares y espaciadas, el ambiente diáfano, aire seco en irradiación intensa.

Agentes perturbatrices

Desde 1906 en que las estaciones se desarrollan regularmente, descubriéndose cierta tendencia de retardo en la acción dinámica de los Inviernos Meteorológicos correspondientes a los años 10, 11, 12, 13 y 14, durante los cuales se han registrado verdaderas Olas de calor en Diciembre (mes típico de las bajas temperaturas en la isla de Cuba.)

En el referido mes, correspondiente al 1914, no sólo se han valorado períodos de Calor Anormal, sino que durante la primera decena de enero de 1915 se prolonga excepcionalmente la Primavera Meteorológica, con altas temperaturas, tronadas y tempestades de agua procedentes del Mar Caribe.

Y es que la transición de los agentes cosmológicos en años anteriores, ha llegado a caracterizarse tan pronto una causa de orden perturbatriz, hizo persistir, con energía, los efectos de esa laboriosa evolución (del Mínimo al Máximo de actividad solar) que

venían denunciando las altas temperaturas de inviernos posteriores al año 1909.

Al iniciarse el año 1914, se observaron fríos muy acentuados, a tal punto que a principios del mes de marzo, pudimos registrar una isoterma de temperatura helada que cruzaba por algunos valles de las provincias occidentales de la Isla.

En 1911 se observó asimismo la sucesión de las corrientes frías predominantes en el mes de mayo, y en la mañana del 13 de julio la mínima temperatura en la ciudad de la Habana fué de 25'7 c. al aire libre y que contrasta visiblemente con lo avanzado de la estación.

He ahí ejemplos expresivos de transposición de las estaciones.

En Diciembre de 1914 los elementos meteorológicos se comportaban como en Primavera, con manifiestas tendencias de declinación boreal en las Calmas Ecuatoriales, esa zona cuya anchura no es mayor de 6 grados, inclinándose con los vientos generales al Norte y al Sur entre latitudes de 15 y 5 grados, respectivamente.

Ya en pleno mes de Mayo, promuévese inesperada reacción: Las latitudes de calma, indicadas como el punto de partida de las perturbaciones tropicales, acentúan visiblemente su declinación hacia el Sur y con ella los límites de los vientos generales N. E. y S. E.

A esta contraposición en el movimiento de las estaciones acompaña un nuevo proceso de acomodación en las zonas climatológicas que explica la presencia de intensa Ola de Calor durante la primera decena de Mayo, elevándose la temperatura a 36 grados y 7 céntesimos. Esta perturbación de temperatura encubre la Ola fría?

(Continuará)

Gerardo del Olmo S.

Se encarga, por precios módicos, de toda clase de contabilidades, grandes y pequeñas. Acepta encargos de provincias.

La nueva Ley de Tributación exige a todo comerciante llevar sus libros con arreglo a las leyes.

Dirigirse al Apartado de Correos N° 40.—Por Teléfono al N° 579.—San José.

al público en general por tan extraordinaria demostración de bienvenida; y por último el Revmo. Padre General impartió a todos los presentes la bendición del Sumo Pontífice con plenaria indulgencia de sus culpas, bajo la única condición de hallarse contritos. Así terminó aquel acto imponente, feliz augurio de la grata permanencia que deseamos al eminente visitador de Costa Rica.

Cronista viajero.

Telegrama del Reverendísimo Sr. Theissling

Ayer a las ocho de la mañana fuimos honrados con el siguiente telegrama depositado en Puntarenas:

Director ACCION SOCIAL.

San José.

Altamente agradecido por simpática manifestación. Saludo y bendigo su católico periódico.

THEISSLING.

GRAL. DE LOS DOMINICOS.

Vapores en Puertos

Limón. Enero 16. Llegó la goleta Luisa Pollees con cargamento de tubos de cañería.

Llegó el vapor Vera de Nueva Orleans sin pasajeros pero con 240 toneladas de mercaderías y 14 sacos de correo.

Llegó el 15 el vapor Almirante viniendo en él Mr. Harnold Murray, D. Arturo Jiménez y don Ernesto Martín, Cónsul de Costa Rica en París. Trajo 235 toneladas de mercaderías y 123 sacos de correo.

Enero 16. Salió para Bocas del Toro la lancha Inés. Pasajero don Samuel Sáenz y con 26 bultos de carga.

Dr. Rafael Calderón M.

Tiene su consultorio 50 varas al Oeste del Hotel Francés, Avenida 2ª Este.

SEÑORES SACERDOTES! TRAJES TALARES

La importante fábrica de Trajes Talares a la medida

HIJO DE FELIX ZURITA. Valladolid (España)

acaba de nombrarnos sus REPRESENTANTES generales para esta República. Srvase pedir muestras y precios.

MORA & OLMO. Apartado 344. Teléfono 579. San José Costa Rica.

Representamos también las Casas Españolas más importantes exportadoras de Vinos para Consagrar y de Mesa.

Sesión Municipal del lunes 14

Concluye.

Se entró a resolver los demás asuntos de la Orden del día.

Las solicitudes de don Emilio Castillo Chamorro y don José Luis González, para que se les dé patentes con juntas para el expendio de licores, por la base de \$130.00 trimestrales, se declararon resueltas por el acuerdo anterior, al cual podrán acogerse.

Presidente.—Debe reglamentarse lo de la percepción de los \$0.10 del impuesto complementario, pues los rematarios querrán abrir sus ventas tan luego saquen sus respectivas patentes. Comisionar a los Sres. Gobernador, Regidor Monge y Auditor para elaborar el Reglamento respectivo.

Sr. Monge.—Creo que debe establecerse algo parecido al sistema que tiene el Gobierno: hacer tickets que venderá el Banco de Costa Rica, y obtener orden del Ministro de Hacienda para que la Fábrica no venda licores sin previa presentación de los tickets correspondientes al impuesto municipal; salvando, naturalmente, con una constancia, a quienes tienen patentes trimestrales y las conserven.

Sr. Vargas.—Es necesario que en ese Reglamento se conjure el peligro de que rehuyan, por medios lícitos, el pago de esos \$0.10 por litro.

La propuesta de don Claudio Pérez Calvo para el establecimiento de los Estancos Municipales, fué postergada para otra oportunidad, en virtud de haberse adoptado otro medio para solucionar la dificultad que con su referida propuesta trataba de zanjar.

Respecto de la solicitud de los ex patentados de los distritos, para que se rebajen las bases de remate de las patentes correspondientes a los mismos, se acordó: fijar las siguientes bases anuales, que se dividirán en cuatro cuotas, pagaderas éstas por trimestres adelantados:

| | |
|-----------------------------|--|
| Para Mata Redonda, \$115.00 | taquilla y vinatería, divididos en 4 cuotas, pagaderas por trimestres adelantados. |
| " El Zapote, | 85.00 id. id. id. |
| " San Sebastián, | 85.00 id. id. id. |
| " Curridabat, | 85.00 id. id. id. |
| " La Uruca, | 85.00 id. id. id. |
| " Dos Ríos, | 75.00 id. id. id. |
| " Pavas, | 75.00 id. id. id. |
| " Hatillo, | 75.00 id. id. id. |

Además, pagarán, lo mismo que el Distrito Central, los \$0.10 por litro de venta, bajo el mismo Reglamento que se dicte para éste. El remate se hará un día después del que se hará para las patentes de la ciudad.

JUNTA DE EDUCACIÓN DE SAN JOSÉ.—Acercó de su solicitud para que se llenen algunas vacantes existentes en el personal de la misma, el Regidor señor Monge por razones de alta conveniencia, y a fin de ver si se armonizan las relaciones de dicha Junta con el Ministerio de Instrucción Pública, las cuales se hallan harto tirantes hasta el punto de que no sabe la suerte que van a correr las escuelas de esta capital en el próximo curso lectivo,—propuso que se lleve al seno de esa Junta elementos que puedan

ser de conciliación, a cuyo fin mencionó a don Manuel Aragón.

En efecto, se nombró a don Manuel Aragón miembro propietario de esa Junta, en sustitución del Lic. D. Tobías Zúñiga M., ausente del país; y a propuesta del señor Sáenz se nombró al doctor don Francisco J. Rucavado con igual carácter, en sustitución de don Miguel Obregón, cuya renuncia fué aceptada en virtud de una incompatibilidad.

Se pasó a informe del señor Auditor General los oficios del Síndico y del Agente de Policía de Pavas sobre recargo del puesto de Juez de Rastro.

El proyecto del Agente Principal de Policía Municipal para construir un edificio—depósito de gasolina y otras sustancias similares, se pasó a la Comisión encargada de ese asunto,—integrada por los señores Municipales Rojas, Brenes Mora y Sáenz y el señor Gobernador de esta Provincia.

El proyecto de exposición al Poder Ejecutivo referente al establecimiento de un impuesto trimestral de \$6.00 por el servicio de cloacas y sobre las personas que, pudiendo, no establezcan ese servicio y en que se pide autorización para lanzar bonos con garantía de ese renta, a fin de pagar el saldo y hacer la conclusión de las obras de cañería y cloacas de esta capital, fué postergado para cuando el Congreso se halle de nuevo en sesiones.

Se acordó: ordenar a la Ingeniería Municipal la destrucción de todos los árboles cuyas raíces sean perjudiciales para la tubería de las cloacas, como los higuerones, etc.

En la solicitud de D. Mercedes Sandoval B. para que se revoque el acuerdo que ordena a la Sucesión de Camilo Sandoval devolver al petente una suma de dinero, la Municipalidad, de acuerdo con su Procurador Judicial, resolvió; abstenerse de participar en este asunto, que debe quedar circunscrito a dicho señor y la referida sucesión.

Se aceptó la apelación de doña Jerónima Acuña Pacheco contra el acuerdo que ordena cobrar los impuestos comerciales asignados por la Comisión respectiva, aún cuando haya apelación pendiente, y autoriza la devolución correspondiente, caso de que la resolución ministerial favorezca a los interesados.

En la oferta de don Alfredo Sáenz P. sobre pago de una deuda de cordón y café y donación de una faja de tierra, informando las oficinas respectivas que ni el Sr. Sáenz tiene deuda alguna con esta Corporación, ni consta en documento ni libro alguno que haya dejado faja de tierra al servicio público en el lugar por él citado, se resolvió: comisionar al Sr. Agente Principal de Policía Municipal para que investigue el caso e informe.

Se resolvió: por vía de aclaración, y a fin de zanjar ciertas dificultades que se han presentado, declarar que don Luis Loria ocupa legítimamente el cargo de Agente Pral. de Policía Municipal, por haber sido esa la mente de esta Cámara al revocar el acuerdo que suprimió esa oficina.

A las 10 p.m. se levantó la sesión.

Terminación del casillero

Ayer vimos en el hall del correo los elegantes muebles que han de servir de complemento al casillero.

El trabajo de carpintería es de primera; inmediatamente se ha comenzado la instalación. Mucho nos place esta mejora.

DIGASE LA VERDAD.

"Allan Armadale," roñero el Sr. Wilkie Collins, "decía la verdad a derecha y a izquierda bajo todas las circunstancias." Eso le ocasionó algunas veces dificultades con cierta clase de gente, pero le dio una reputación que hacia su nombre tan buena como el suyo para Allan, era lo más natural de sus amigos "porque no sabía nada de otra cosa." El hábito de decir la verdad era tan bueno para él como para los demás. Engendra confianza y produce dinero. Si se desea establecer un negocio que dure aún después de que el fundador desaparezca, véndanse buenas mercancías. Y dígame la verdad sobre ellas un día y otro, mientras se pueda escribir ó mover la lengua. Desde el primer momento de su introducción, nosotros hemos dicho la verdad acerca de la

PREPARACION DE WAMPOLE y ahora el público la compra, sin hacer ninguna pregunta. Se ha descubierto que está ahora y siempre lo que nosotros prometimos, y así se confía en ella como un hombre tiene confianza en el sólido y vistoso puente de piedra que ha sostenido el tráfico de varias generaciones. Es tan sabrosa como la miel y contiene una solución de un extracto que se obtiene de Hígados Puros de Bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto, y Extractos de Malta y Cerezo Silvestre. Tomada antes de las comidas aumenta el apetito y es completamente distinta del nauseabundo aceite de hígado de bacalao y de sus emulsiones. En casos de Anemia, Impureza de la Sangre, Debilidad Nerviosa, Influenza, Tisis y las Enfermedades Agotantes, ha merecido la confianza que en ella ponen los doctores y el público de todas partes. El Doctor Ubaldo Fernández, Profesor Suplente de Partos de la Facultad de Medicina de Buenos Aires, dice: "Certifico que he usado la "Preparación de Wampole," obteniendo los mejores resultados." Eficaz desde la primera dosis y nunca falla ni engaña. De venta en las Boticas.

Quircot

Es digno de tomarse en cuenta a un pueblo tan minúsculo como al que me refiero, que a pesar de su extremada pobreza y de su corto número de habitantes, tiene siempre al progreso. El 6 del corriente dieron sus habituales manifestaciones de alegría con motivo de la fiesta de los Santos Reyes Magos de Oriente. La única misa que tienen durante el año la dejan siempre para festejar ese día. Fué oficiada por el Pbro. Claudio Bolaños, quien hizo el panegírico de los adoradores del Rey de los cielos.

La asistencia a dicho acto fué numerosa. A continuación fué ofrecido en la modesta casa del señor Mayordomo don Nazario Ramírez un pequeño refresco a algunas de sus amistades, quienes fueron recibidas con la amabilidad que caracteriza al estimable anciano siempre respetuoso a las cosas de Dios. A las 2 p. m. se principiaron las rifas a beneficio de la ermita en con trucción, las cuales estuvieron lo suficientemente concurridas y en perfecto orden.

Se rifaron algunos objetos de lujo y animales dorados por vecinos del barrio de San Nicolás.

La señora Santos Ramírez tuvo la dicha de sacarse un objeto de valor, por lo cual fué felicitada por los asistentes. Durante las rifas un cuarteto musical hizo deliciosa la permanencia, tocó bajo la dirección del guitarrista don Manuel Barquero. La Presidenta de la mesa María Quesada, el Tesorero y servidoras honorarias de las mesas y varias señoritas contribuyentes, algunas con pequeños regalos y otras con su simpática presencia, quedaron satisfechas de haber contribuido a una obra meritoria.

CORRESPONSAL

Cartago, 15 de enero de 1918.

José Astúa Aguilar

Abogado

Oficina: en su casa de habitación.
—Negocios civiles y criminales.—
Despacho todo el día.

LA LIBRERIA LECTURA BARATA

Jaime Tormo

avisa a sus amigos y favorecedores que atenderá sus órdenes siempre a precios económicos, en su

NUEVO LOCAL

AVENICA CENTRAL

Entre la «Relojería Siebe» y «La Elegancia»

Gran Baratillo de Cartago de José Aviles (a) Valbuena LA TIENDA QUE VENDE MAS BARATO San José Costa Rica Calle Central lado sur

HIERRO para TECHO

26 GAUGE

Acaba de recibir IGNACIO CONEJO L

Oficina frente del Cuartel de Artillería.—Apart. do 1031

Indíquelo así a sus amigos. No se le olvide.

Almacén-Tienda de Novedades

Avenida Central Este MAXO KEPFER Apartado de correo (Antigua de Cuesta de Moras) 696

Tiene el gusto de ofrecer a sus favorecedores y al respetable público en general, un grande y variado surtido de multitud de artículos, todo a precios módicos, como: Abanicos, Cintas, Encates, Joyería falsa, etc., Pasamanería, Paños Lanas, Ropa hecha para señoras, Sederías, Sobreodos para señoras, Corbatas Camisas, Casimires, Ropa int. para caballeros, Gorras, Sombreros toda clase Medias y calcetines, Pañuelos alg. lino y seda, Géneros algodón, Plumas, Flores, Peinetas, etc. Haga una visita a esta casa y quedará plenamente satisfecho

CHICLETS

(MARCA REGISTRADA)

Pídalos en todas partes

AVISOS ECONOMICOS

Cada 25 palabras o menos 25 céntimos por inserción. Cada cinco palabras o fracción de exceso, cinco céntimos más por inserción. No aceptamos anuncios por menos de cuatro inserciones.

AGENTES y SUSCRITORES—Correspondencia que se refiera a cuentas del periódico debe ser dirigida a don Antonio Hernández Administrador.

COLABORADORES y CORRESPONSALES
Su correspondencia debe ser dirigida al editor don Luis Cardín.—Apartado 117.

BARRIO OTOYA Manuel Veiga alquila el segundo piso de su casa, con muebles e instalaciones de alumbrado y cocina, pudiendo verse desde el día 21. Vende también una baranda de casi ocho metros, de hierro.

SE alquilan dos casas muy cómodas, situadas en la calle del Cementerio General. Para informes, dirigirse a la Sra. Custodia vda. de Ramírez. (Detrás del Asilo Chapuí).

SE alquila una bonita casa de madera con 7 departamentos. Tiene un solar de 25 varas de frente por 100 de fondo sembrado de árboles frutales y en magníficas condiciones para hacer una huerta. Precio 45 colones.—V. M. Fernández. Detrás del Colegio de Señoritas.

SI NECESITA comprar o tomar en alquiler **CASA** contra temblores busques en la Fábrica de Velas «La Corona» ALLI busque siempre los mejores **CIGARRILLOS** y **PUROS** elaborados en el país con tabacos importados LONDRES, Panetelas, Conchas, Brevas After Supper, Especiales, Nacionales dos y tres por cinco, de su Fábrica «La Nacional». Pida todo a la oficina de Justino Alvarez Garcia.

Apartado 233 Teléfono 214
Muy pronto Brevas de la mejor calidad. San José

50 colones

de menos pagará Ud. al hacerse un vestido, si compra el corte en

“La Competencia” de Ramón Madrigal Q.

“LA MARINA”:

Artículos del país. Azúcar, arroz, maíz, frijoles de todas clases. Mantequilla, sal, queso bagaces, queso fresco y mantequilla VINIAS AL POR MAYOR Y MENUDEO a los más bajos precios

Apartado No. 797              **Teléfono No. 584**

La Librería Lehmann (Sauter & Co.)

Tiene para la venta

los Dietarios Centroamericanos, Agendas de bolsillo y de bufete, Almanajes Bailly-Bailliere, Almanaque Hispano Americano, Almanajes esfoliadores

para 1918

Tarjetas postales y felicitaciones de año nuevo, gran variedad de clases y precios.

AZUCAR!

Pida Ud. siempre azúcar de los ingenios VICTORIA O ARAGON y quedará satisfecho de su compra.

Se venden estos azúcares en todas partes de Costa Rica, al por mayor: en MIS OFICINAS, las cuales están situadas:

SAN JOSE, frente a la ex-Casa Presidencial, Calle del Comercio en LIMON, cerca de la Estación del Ferrocarril.—Guillermo Niehaus.

Mande teñir su pañolón, rebozo, chal, vestido, sotana, etc. a la

Tintorería Peralta

Al sur del Colegio de Señoritas

tinte fino y firme

CARLOS PERALTA OSORIO VICENTE PERALTA FLORES

VINO PARA CONSAGRAR

NECTAR DIVINO

de Arno Maristani & Co. (Barcelona)

Legítimo de pura uva

Examinado por el Laboratorio Químico Comercial y usado durante más de 15 años en las principales parroquias de la Diócesis.

TENEMOS EN EXISTENCIA:

Barriles de 60 y 25 litros y Cajas de 12 botellas

Juan Knöhr hijos

Dr. Marcos Zúñiga

Ha montado de nuevo su consultorio en la casa contigua a Don Ricardo Montealegre frente a la Oficina Central de la Red Telefónica.

Llegará con toda puntualidad a las horas siguientes:

9 a. m., 2 p. m., 8 p. m.

¿ permanecerá en su despacho todas las horas que el servicio requiera. Háblese al teléfono 207.

A nuestros suscritores de la capital

Don José María González ha dejado desde ayer de ser nuestro empleado de circulación y cobro.

Los recibos deben ser pagados al nuevo cobrador Rubén Arias.

Mucho agradeceremos nos indiquen las quejas que pueden presentarse.

ADMINISTRACIÓN

LA POUPEE

Establecimiento de abarrotes y li cores, 300 varas al Sur de la Botica Francesa.

Permanente surtido de víveres frescos y de primera calidad. — Cantina bien atendida. — Actividad y buen trato en el despacho — Garantía en la pesa. —

— :BILLAR: —

CERVECERIA TRAUBE

Gran fábrica de cerveza, hielo y aguas gaseosas

La más grande y más antigua del país. Capacidad de la Cervecería 30,000 hectólitos por año. Producción de las máquinas refrigeradoras: 30 toneladas al día. Esta Fábrica solamente emplea los mejores materiales del mundo: Malta de Olmutz, Moravia, Lúpulo de Saaz Bohemia. Esencias de las mejores fábricas inglesas y americanas. Agua potable analizada por el Laboratorio Químico Comercial.

EMPRESA POLINI

150 varas al sur del Mercado. - Ordenes día y noche

Teléfono 14

Pídanse los afamados y exquisitos puros de

“LA ZARAGOZANA”

elaborados en San Ramón por Juan Rafael Mora R

AGENCIA EN SAN JOSE:

„LA POUPEE”... ELÍAS VARGAS M.

Pica, Picando!

* De nada nos valió nuestra súplica para que retiraran ciertas ventas que hay alrededor del mercado, especialmente en las esquinas de La Violeta y de Turull. No sabemos por qué se consientan allí esos vendedores que tanto estorban el paso. Don Jaime Esquivel, duro con ellos!

* Y a propósito del Mercado ¿cuándo se pintará ese edificio que presenta aspecto tan sucio y repugnante? Las paredes exteriores están muy sucias y aunque la pintura esté cara hay que hacerlo, pero por licitación.

No le parece así, don Enrique Rawson?

* La Gaceta nos imita: Ayer achicó su tamaño y vino casada con el Boletín Judicial, pero siempre levantada en cajas, pues los linotipos no dan señales de vida.

* Y el menudo? Muy mal y gracias.

La Casa de Moneda no ha cesado en su labor y sin embargo no se ve el menudo entre la gente ni entre los comerciantes. Ya son muchas las veces que hemos dicho que en esa casa debe trabajarse día y noche para satisfacer las necesidades.

Y don Moisés Morales, nuestro buen y querido Gobernador interino, no querría dejar un grato recuerdo ejecutando el acuerdo de la Municipalidad que ordenó la emisión de vales?

Hágalo así don Moisés y conquístese nuestras simpatías.

El Político.

LIBROS DE OCASION

Venta, Compra y alquiler

Diccionario Salvat — Colección completa Ariel empastada. Pasaje Jiménez

Librería Merino

Apartado 848

Dr. Joaquín Berrocal

Médico - Cirujano

Despacha en la Botica Principal de 10 a 12 a. m. y de 3 a 3 p. m. El resto del tiempo en su casa de habitación.

TELEFONO 224

HARINA DE MAIZ

blanca y pulverizada, de magnífico rendimiento mezclada con la de Trigo.

La Unión Industrial

Contiguo al Puente de la Fábrica

Teléfono: 773 • Apartado: 134-

R. R. R.

Esta Cerveza Negra que ha hecho famosa a esta fábrica, pídale en todas las cantinas. Igual a la Estrella Alemana.

Nuestros refrescos son los más populares

Cervecería Richmond

TIP DE SAN JOSE